una contribución federal que se elevará a los \$15 millones.

El Ministro de Transporte Otto Lang dijo que el acuerdo derivaba del compromiso contraído por el Gobierno Federal durante la Conferencia de 1973 sobre Oportunidades Económicas del Oeste. "Nuestro objetivo en este programa de cooperación es mejorar el sistema de transporte del norte de Alberta como parte del desarrollo de un eficaz sistema de transporte nacional, así como mejorar el acceso a las comunidades ais ladas del norte y zonas con gran potencial de recursos".

Este acuerdo sigue a otros dos acuerdos provisionales anteriores realizados en 1974-75 y 1975-76 entre el Ministerio de Transporte de Canadá, el Ministerio de Fomento Económico Regional y el gobierno provincial con miras a mejorar las instalaciones de transporte del norte de Alberta.

Según el acuerdo de 1976-78, el Gobierno Federal proporcionará \$5 millones a la provincia durante los tres años de duración del acuerdo para continuar los proyectos iniciados bajo los acuerdos provisionales, así como con destino a nuevos proyectos de construcción.

El japonés en los llanos

El programa del idioma japonés de la Universidad de Alberta recibió el pasado año reconocimiento nacional bajo la forma de una subvención especial para 1976-77 y 1977-78 con miras a proporcio nar personal permanente de idioma japonés. La subvención está constituida por la mayor parte del interés devengado por \$250.000 de la Fundación Japonesa, administrados por la Asociación de Universidades y Colegios de Canadá a efectos del fomento de estudios japoneses en Canadá.

La subvención original del gobierno japonés era de \$1 millón. El 25% del interés devengado por esta cantidad se asignó a cada uno de los tres centros universitarios canadienses. El 25% res-

tante se dejó a concurso nacional.

"Aunque por desgracia se eliminó a Alberta de la consulta original", dijo Hazel Jones, especialista en asuntos japoneses de la Facultad de Historia, "participó en el concurso nacional y en nuestro programa fue objeto de reconocimiento".

Este año se dictan once cursos de lengua y literatura japonesas, tres de ellos de carácter intensivo y "doble". Los estudiantes pasan varias horas por semana en los laboratorios de lenguas durante los cursos preparatorios de idioma, además de las seis horas de clases semanales.

Interés comercial

El interés del mundo comercial por la lengua y cultura japonesas es un fenómeno notable en Alberta y tal vez sea la razón por la que el programa de lengua japonesa de la Universidad de Alberta se ha ampliado rápidamente. La comunidad ha mostrado, además, gran interés por Japón al crear programas tales como Contacto Japón, patrocinados por el gobierno de Alberta y el programa de intercambio Lions, mediante el cual estudiantes secundarios de Alberta pueden hacer una gira por Japón, vivir en hoga res japoneses y tener contacto directo con la cultura japonesa.

Instituto de Estudios Norteños

La Universidad de Saskatchewan es uno de los 24 miembros fundadores de una nueva asociación de universidades canadienses que trabajan activamente en la investigación sobre el norte. El Instituto de Estudios Norteños fomentará la planificación cooperativa de investigación norteña entre universidades y el uso compartido de estaciones de investigación y otras instalaciones árticas.

Además de reunir y difundir información sobre investigación norteña, el instituto proyecta organizar intercambios de estudiantes y profesores entre universidades miembros y otros países árticos tales como Noruega, Finlandia.